

**Pernes les Fontaines
Les Valayans
N°2025-50
Du 13 au 21 décembre**



Adresse : 11 rue porte Notre Dame – 04 13 07 79 97

nddenazareth84@yahoo.fr

Permanence au secrétariat : 21 rue porte Notre Dame :

Du lundi au samedi matin de 10h à 12h

Père Jean-Marie Gérard (Mr le curé) : 06 22 77 10 31

jeanmarie.gerard@diocese-avignon.fr

Pascal Munoz (diacre permanent) – 07 60 22 44 65 – napas86@orange.fr

Abonnement ou désabonnement : feuille.paroissiale.pernes@gmail.com

Sites : site.paroisse.pernesvalayans@gmail.com ou www.pernes.paroisse84.fr

Éditorial

Après le retour au Père cet été de deux belles figures de notre paroisse des Valayans c'est la paroisse de Pernes qui, cette semaine, a confié à la miséricorde de Dieu un des siens, Didier Grisel.

Discret, on pouvait pourtant l'apercevoir pratiquement chaque jour en méditation devant la chapelle de la Vierge dans la collégiale de Pernes. Sa présence très régulière était un beau signe et permettait de faire en sorte que notre collégiale reste aussi ouverte à tous. La communauté paroissiale s'associe à la peine des siens, spécialement à celle de ses filles. Mais elle veut surtout rendre grâce à Dieu du beau témoignage de Foi que notre « frère » Didier a donné par sa vie. Au début du temps de l'Avent, nous étions invités à veiller pour nous préparer à la rencontre avec le Seigneur. Avec la Vierge Marie qui tenait une très grande place dans sa vie et dans sa prière, il a veillé et s'est ainsi préparé à cette rencontre qui lui aura permis d'être auprès d'elle pour la fête de son Immaculée Conception.

Soyons dans l'espérance, qu'avec Elle, il continue à unir sa prière à la nôtre pour veiller sur les siens.

P. Jean-Marie



« Pour que vous alliez et que vous portiez du fruit »

Comme je le disais dans l'éditorial de la semaine dernière le samedi 29 novembre s'est vécue à Ste Garde la journée de rencontre des conseils pastoraux. Ce temps qui revient assez régulièrement est l'occasion pour les prêtres en

charge pastorale (curés et vicaires) et les membres des conseils pastoraux de se retrouver, de découvrir que chacun n'est pas isolé sur son secteur, d'approfondir ensemble tel ou tel point de notre vie pastorale, de vivre un temps fraternel, de prier ensemble et d'être renvoyé à la mission

Cette fois-ci la rencontre voulait nous inviter à mieux percevoir ensemble ce que nous sommes invités à vivre sur chacun des secteurs pastoraux nouvellement définis. C'est le Seigneur qui rassemble ses enfants, Il fait de nous son peuple, et nous invite à L'accueillir et à témoigner de Lui. Il nous relie ainsi pour devenir

Des communautés qui se reçoivent de Dieu et s'accueillent dans la foi,

Des communautés de disciples à l'écoute de la Parole de Dieu,

Des communautés fraternelles témoin du Christ, solidaires et envoyées au monde,

Des communautés eucharistiques.

Nous le savons bien, la manière de vivre la Foi et de nous rassembler en communauté croyante se transforme mais la mission demeure, et le témoignage auquel nous sommes appelés reste le même : vivre du mystère de la Foi, reliés à Celui qui nous révèle l'amour du Père pour tout homme, être nourris et devenir membres de son corps dans l'eucharistie, découvrir avec toujours plus de profondeur le don de la fraternité, être envoyés pour en témoigner par la Parole et le service du frère. Voilà l'invitation qui nous est adressée, invitation qui nous demande aujourd'hui d'en imaginer les formes nouvelles.

La lettre pastorale « *Pour que vous alliez et que vous portiez du fruit* », écrite pour accompagner cette vie en Eglise, veux nous aider à mieux entrer dans l'intelligence du don qui nous est fait, et à imaginer de manière renouvelée la manière d'en vivre. Reçue au cœur de ce jour, elle a été partagée dans les paroisses ce dimanche 30 novembre alors que nous entrions ensemble dans le temps de l'Avent, temps nouveau qui ouvre notre attention à Celui qui vient, nous invite à accueillir l'avenir offert et à nous rendre disponible à l'accueil du Salut manifesté en l'enfant de la crèche.

Que ce temps nous permette de creuser en nous cet espace qui nous donnera d'accueillir de manière renouvelée Celui qui vient renouveler la terre, et nous donne de déployer dans l'aujourd'hui une vie pastorale tout entière eucharistique.

Bon chemin de l'Avent.

+ François Fonlupt, Archevêque d'Avignon



Intention du Pape Léon pour décembre :

Devenir semence de paix, un cheminement intérieur

En décembre le Pape Léon nous demande de prier pour que les chrétiens qui vivent dans des contextes de guerres ou de conflits, en particulier au Moyen-Orient, soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir."

Un chemin humanisant est toujours précédé par une transformation intérieure. Cela se perçoit tout

particulièrement dans le basculement à vivre, quand, en zone de conflit, le chrétien est appelé à devenir semence de paix. L'eau de la réconciliation doit alors se rassembler en lui comme dans une grande vasque, avant de déborder généreusement vers l'extérieur. **À priori, la volonté, ne peut y réussir à elle seule, comme l'attestent les témoignages recueillis auprès des chrétiens confrontés à la guerre, en Ukraine et au Proche-Orient.** Cela passe d'abord par un combat intérieur, dont nous ne sommes jamais assurés de la victoire, du fait de l'attente préalable d'une ouverture ou d'une réconciliation en nous.

Ce cheminement nous demande donc de mobiliser tout notre être et en premier lieu, sa dimension sacerdotale, puis sa dimension prophétique et enfin sa dimension royale, en allant ainsi du plus profond de soi-même au plus extérieur de la situation vécue

1. **L'être sacerdotal**, c'est cette partie profonde de moi qui reçoit la vie du Seigneur, la goûte et la lui offre. Je reconnaissais ainsi que je vis de ma relation au Seigneur et que mon action (royale) découle de cette relation première. Lorsque je mobilise cette partie en moi-même, une dimension créatrice et généreuse voit le jour. Je puis alors donner, comme la source qui coule et donne généreusement sans retour. Parce que je tisse avec le Seigneur et le Père une relation première qui me donne de voir le monde et ses conflits portés par l'amour trinitaire, je peux alors aller en paix et en frère dans le monde.

2. **L'être prophétique** peut ensuite se mobiliser. Il donne de parler justement à l'autre au moment qui convient. Cela inclut parfois de savoir attendre longuement dans une patience offerte, afin que l'autre puisse devenir disponible à ma parole. C'est bien ce que vivent actuellement les Chrétiens impliqués dans l'amitié judéo-chrétienne. Ils sont présents à leurs amis juifs, loin de tout jugement, pour aider au cheminement qu'ils ont à vivre après l'abomination de Gaza. Pour toucher la liberté intérieure de l'autre, la parole prophétique doit pouvoir lui parler au bon moment, dans son vécu...

3. **Puis, l'être royal** est là pour consolider le début d'entente entre les deux personnes. Il faut travailler avec l'autre, dans le respect et la fraternité, pour s'ouvrir à une cohabitation commune, pour partager et arriver à construire un avenir commun. Que ce temps de l'Avent qui s'ouvre à nous, conforte en chacun cette aptitude à devenir semences de paix en toute situation !

Jean Luc Fabre sj.

Directeur du Réseau mondial de prière du Pape France

CALENDRIER DE LA SEMAINE DECEMBRE

Samedi 13 <i>Ste. Lucie</i>	10h-11h 18h 18h	Confessions et adoration à Pernes Messe aux Valayans: Rémy BOUFFIER† Reine-Marie SAUVAYRE-VALENTIN † Annette VALENTIN† Rencontre de l'aumônerie à Pernes
Dimanche 14 <i>3ème de l'Avent</i>	9h 10h30	Messe à Pernes : Yvette FELIX † Régine CUNTY † Didier GRISEL† Joseph et Marie-Hélène TRANCHIER † Messe à Pernes : Berthe VIGNE † Jeannine CUNTY† Lucie BREMOND † Lucienne et René BASTIDON †
Lundi 15 <i>De la férie</i>	9h 9h30 15h 17h	Prière des Mères à Pernes Chapelet à Pernes Obsèques à Pernes de Mme Marie-Pierre BONNICI Répétition de la chorale pour Noël (Sarcristie de Pernes)
Mardi 16 <i>De la férie</i>	9h 10h30 17h	Messe à Pernes: Réunion du doyenné à Caromb Catéchisme à Pernes et aux Valayans.
Mercredi 17 <i>'O sagesse'</i>	9h	Messe à Pernes : défunts des familles GARCIA-BELHOMME
Jeudi 18 <i>'Ô Adonai'</i>	9h 14h	Messe à Pernes Prière des Mères aux Valayans
Vendredi 19 <i>'Ô Rameau de Jessé'</i>	9h 9h30 20h	Messe à Pernes : Robert DUVIVIER† et sa famille Chapelet pour la France à Pernes Veillée de prière de l'Avent à Pernes
Samedi 20 <i>'Ô clef de David'</i>	10h-11h 15h 16h 18h	Confessions à Pernes et Adoration Loto Arts et Loisirs (aux Augustins) à Pernes Concert du chœur Cantabile à Pernes Messe aux Valayans
Dimanche 21 <i>4ème de l'Avent</i>	9h 10h30 Après-midi	Messe à Pernes : Marie-Pierre BONNICI† Messe à Pernes Mission paroissiale à la collégiale de Pernes